
一般質問順序表 

 

 

受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・ 

質問形式 

１ １ 若葉町まちづくりについて 

① 災害に強いまちづくりについて 

② 公共施設再編・跡地活用の方向性について 

③ 公共交通・若葉町の取り組みについて 

２ 学校給食について 

① 調理体制について 

② 安全管理について 

③ 食の品質について 

３ 基地問題について 

① オスプレイの危険性・飛行について 

② 基地はなくせないのか 

③ 市としての安全対策は 

４ 市としての平和への取り組みについて 

① 平和学習事業について 

② 市として非核都市宣言を 

  

２ １ 障がいのある人もない人も共に暮らしやすいまちづく

りにむけて 

① 学校教育のなかで 

・立川市の特別支援教育について 

・通常の学級に在籍する発達特性のある子どもたちへの

支援強化を！ 

② 地域生活のなかで 

 ・東京都の手話言語条例を活かそう 

 ・重度障がいの方への適切なサポートを 

  

一問一答 

 

日本共産党 

 

１    永 元 香 子 

プロジェクター

一問一答 

 

立憲ネット 

緑たちかわ 

３     原 ゆ き 

プロジェクター



３ １ 「不妊治療への支援」について 

① 立川市の不妊治療への支援は何か 

・女性が妊娠できない身体になっていること 

・女性の社会進出により妊娠しずらい環境化になってい

ること 

２ 「がん患者の生きる力を支援」子宮頸がんについて 

① 市長が仰るがん患者の生きる力とは何か、立川市とし

てできるがん患者の生きる力支援は何か 

② 子宮頸がん検診について 

③ 子宮頸がんの危険因子について 

  

４ １ 市長の政治姿勢について 

① どのような思いで 50 の公約を掲げたのか 

② 議会との関わりについて 

③ 公約の具体的な進め方について 

２ 国民健康保険について 

① 構造的問題について 

② 国保料について 

③ 子どもの均等割について 

３ がん対策について 

① がん患者や家族に寄り添った対策について 

② がん対策基本条例について 

４ 第５次長期総合計画について 

① 第４次長期総合計画の教訓について 

② ５次計画に向けての取り組み状況について 

③ 市長公約とのかかわりについて 

  

一括質問 

 

日本維新の

会 

６    さとう ゆき 

プロジェクター

一問一答 

 

日本共産党 

 

18    浅 川 修 一 



５ １ 子どもの権利条約に基づく「立川市子どもの権利条例」

を制定し、子ども政策には子どもの参画を 

① 子ども達の現状をどう捉えているか 

② これまでの立川市の取り組み 

③ 夢育て・たちかわ子ども 21 プランについて 

④ プレーパークや公園のあり方について 

⑤ くるプレについて 

⑥ 子どもの権利条例について 

⑦ オンブズパーソンについて 

２ ＰＦＡＳ汚染について 
① ＰＦＡＳ汚染について立川市の認識 

② 国の専門家会議について 

③ ＰＦＡＳによる地下水汚染の実態調査について 

④ 米軍横田基地や立川駐屯地への立ち入り調査につい

て 

⑤ 血液検査について 

⑥ 米国が発表した規制値案について 

⑦ 土壌汚染などについて 

３ 平和都市宣言をしている立川市から非核宣言を 
① 世界情勢は核の脅威が拡大している中、立川市から非

核宣言を 

② 陸自オスプレイの飛来・訓練について 

  

一問一答 

 

立憲ネット 

緑たちかわ 
 

２    あ べ み さ 

プロジェクター



６ １ 酒井市長の政治信条と政治姿勢について 
① 市長は何をめざして働かれるのか、お感じになる使命

について 

② これまでのご経験について 

③ 市長と市民、市長と議会、市長と職員の関係について 

２ 移動手段としての公共交通に対する不便と不満をどの

ように解消するか 

① 秘策はありますか 

② 栄町１丁目地域の陳情について 

３ 新型コロナウイルスのワクチン後遺症について 

① 後遺症の認識と、支援の必要性について 

４ 昭和記念公園入園料の市民割引について 

① 小学校低学年、未就学児の保護者に対して、年間パス

ポート購入助成を 

５ 教育・子育ての課題について 

① 平和教育について 

② デジタル活用の学習について 

③ 学童保育に給食の配食ができないか 

  

７ １ 「地球沸騰化時代」の立川市の取り組みについて 

① 地球温暖化防止の取り組みの加速について 

② 気候危機宣言と気候市民会議について 

③ 熱中症対策について 

２ 交通不便地域解消と高齢者の移動手段の確保について 

① 地域公共交通計画や実態調査について 

② くるりんバスについて 

③ 高齢者の移動手段の確保について 

３ 砂川地域のまちづくりについて 

① 西砂町、一番町、上砂町、砂川町の課題について 

② 巨大物流センター計画の影響と対策について 

③ 学童保育所の待機児解消について 

４ 安心して利用できる高齢福祉と介護保険制度について 

① 介護保険料と利用料負担について 

② 人材確保策について 

③ 相談窓口について 

  

一問一答 

 

公 明 党 

 

26    伊 藤 幸 秀 

プロジェクター

一問一答 

 

日本共産党 

 

17    若 木 早 苗 



８ １ 公文書管理について 

① 管理の現状と今後の方針について 

② 条例化の必要性について 

２ 財政のあり方について 

① 基金に対する考え方について 

３ 学校給食等の無償化について 

① 学校給食の無償化について 

② 学校給食以外の無償化について 

４ まちづくりについて 

①  生活中心地の整備について 

  

９ １ 文化芸術の振興について 

① 文化芸術振興の体制について 

② 補助金制度について 

③ ストリートピアノについて 

④ 立川名画座通り映画祭について 

２ 立３・１・34 号中央南北線について 

① 計画に対する認識について 

② 現状と今後について 

３ ＤＸの推進について 

① 推進の体制について 

② 具体的な取組について 

  

一問一答 

 

公 明 党 

 

13    大 沢 純 一 

一問一答 

 

公 明 党 

 

12   瀬  順  弘 

プロジェクター



10 １ 有機フッ素化合物（ＰＦＡＳ）による汚染対策につい

て 

① ＰＦＡＳに対する市長の認識について 

② 都や近隣自治体と連携しての政府への要請の内容に

ついて 

③ 地下水や土壌汚染の調査を実施することについて 

④ 公共施設への浄水器の設置や浄水器設置への補助に

ついて 

⑤ 血液検査を希望する市民への支援について 

⑥ 汚染源と想定される横田基地への立ち入り調査につ

いて 

２ コロナ禍に続く物価高騰から市民と事業者を守る対策

について 

① 市民や事業者の実態と支援についての市長の認識 

② 国への賃金引き上げや消費税引き下げ、インボイス中

止の要請について 

③ 収入の少ない市民への支援について 

④ 子育て家庭への支援について 

⑤ 中小事業者への支援について 

３ 聴こえの支援について 

① 補聴器使用の必要性と補助制度についての市長の認

識 

② 補聴器購入補助の実施に向けた取り組み状況につい

て 

③ 補聴器を使いこなすための支援施策について 

  

11 １ 医療的ケア児・者及び家族への支援について 

① 在宅レスパイト事業等現状の課題について 

② 障害者施設における痰の吸引について 

③ 介助用ベッドの公共トイレへの設置について 

④ 立川市バリアフリーマップの作成を 

２ 市民の命を守るがん対策の推進について 

① がん検診受診率向上に向けての施策強化を 

② ピア・サポートによる相談体制の構築を 

③ ウィッグ購入費の助成 

④ がん対策推進条例の制定について 

３ 交通不便地域等における高齢者の移動手段について 

① 要望やニーズが高い地域への対応について 

② くるりんバスへのシルバーパス適用について 

  

一問一答 

 

日本共産党 

 

20    上 條 彰 一 

一問一答 

 

公 明 党 

 

25    福 島 正 美 

プロジェクター



12 １ 富士見町地域周辺のよきまちの進展について 

① 今後のことの状況等について 

２ 防災について 

① 大事な対応の状況等について 

３ 立川市の都市機能の充実について 

① 企画等により輝ける立川の未来について 

  

13 １ 地域イベントはコロナ禍からどういった流れになって

いったのか 

① 今年度の助成金申請の状況について 

② 協働のまちづくり推進事業について 

③ 備品の貸し出しや活動支援マニュアルについて 

④ 今後について 

２ 子育て支援策について 

① 現在の子育て支援策はどのようなものがあり、検討し

ている事項は 

② 学童保育所の利用状況はどうなのか 

③ 子どもたちの「生きるチカラ」教育方針、学校運営に

ついて 

④ 公園の利用、整備状況、子育ちや子育てイベントの実

施について 

  

14 １ 環境対策について 

① ゼロカーボンシティ宣言について 

② 食品ロス対策について 

２ 路面下空洞調査について 

① 実証試験の状況について 

３ 無線通信機器の活用について 

① 児童の登下校時の見守りシステムの導入について 

② 小型端末を活用した子ども見守りサービスでの機器

購入費用補助について 

  

一括質問 

たちかわ 

自民党・ 

安進会 

９   松本 あきひろ 

プロジェクター

一問一答 

たちかわ 

自民党・ 

安進会 
 

８    粂 川 敏 男 

一括質問 

 

国民民主党 

15  大石 ふみお 



15 １ 若者政策について 

① これまでの若者政策 

② 若者議会、若者会議の実現について 

２ 気候変動対策について 

① 事業者（公共施設）としての進捗状況と今後 

② 市全体（区域施策）としての対応に向けた取り組み 

③ 市としてより踏み込んだ対応を 

３ 困窮者支援について 

① 住まいについての支援 

② 食についての支援 

４ 選挙事務について 

① 投票率向上の取り組み 

② 選挙公報の配布について 

  

16 １ 新市長とすすめる「市民が主役」「市民の暮らしに寄り

添う」まちづくりについて 

① 2025 年超高齢化ピーク突入目前の支え合いについて 

 ・在宅で最期までその人らしく暮らし続けるための応援

体制ついて立川市として強化すべき政策は？ 

 ・次期「高齢者福祉介護計画（2024 年～2026 年）」策定

における現時点での特徴的なポイントは？ 

 ・一人暮らし、二人暮らし（老々介護等）への対策につ

いて 

 ・暮らしの豊かさ（クオリティーオブライフ）が終末期

においても維持され、尊厳ある生き方を実現するために一

人一人に寄り添えるＡＣＰについて 

② 立川版「地域共生社会」に向けたまちづくり～子ども

から高齢者まで身近な地域で支え合おう！！～ 

・市内を６ブロック（地域包括支援センターごと）の支

え合いのまちづくり構想 

・支え合い、協働をすすめるための居場所づくりの重要

性 

③ これからの若者支援について～子ども・若者自立支援

ネットワークによる応援体制のさらなる充実を目指

して！！～ 

・未来センターにおける若者応援拠点設置へ 

  

一問一答 

 

立憲ネット 

緑たちかわ 
 

４    山 本 洋 輔 

プロジェクター

一問一答 

 

立憲ネット 

緑たちかわ 

21   稲 橋 ゆみ子 



 

17 １ インターネット投票と期日前投票所３ヶ所の増設を 

① 今月９月に立川市長選が行われました。16 年ぶりに、

新市長が代わった大きな選挙、しかしながらその投票

率は、30％と低い。この原因は何か、投票所に課題が

あると思うが、どう考えますか？ 

２ オストメイトのトイレ増設を 

① 障害を持つ人も明るく健康的な生活ができることを

願う。事故等でオストメイトとなった人は、外出時ト

イレを探すのにも苦労している。障害者に配慮したト

イレ増設を検討してはどうか 

３ 給食費無償化への取り組みを始めたい 

① 子ども達の健やかな成長のため、給食費無償化が全国

の公立小中学校で進んでいる。地域によって「格差」

があるのが実情である。立川市では給食センターが新

に創設された。問題が頻発している。立川市は、この

先どのように子ども達の食生活を支えるのかお示し

をください。 

  

一問一答 

都民ファー

ストの会 

立川市議会 

５   いしとび かおり 

プロジェクター


